

El Grano de Arena



Periódico bisemanal consagrado al Corazón de Jesús

CON APROBACIÓN DE LA AUTORIDAD ECLESIASTICA

El que no recoge conmigo desparrama, San Lucas cap. X.

Administración Plaza del Príncipe, II.

Precio de abono: 0'50 pesetas al mes

APOSTOLADO DE LA ORACION

Julio

La Nación Portuguesa

ORACION PARA ESTE MES

¡Oh Jesús miol por medio del Corazón inmaculada de María Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demás intenciones de vuestro Sagrado Corazón.

Os las ofrezco, en particular, para que la Nación Portuguesa logre salir de la tiranía a la libertad de Dios.

RESOLUCION APOSTOLICA

Ofrecer oraciones por la nación portuguesa.

Recomendaciones especiales para este centro de Mahón:

- 1.ª Estrecha unión de los católicos entre sí y con sus legítimos Pastores.
- 2.ª Fomento y difusión de la catequística.
- 3.ª Institución de una obra apostólica muy importante en esta ciudad.

Conversiones 29 — Enfermos 28. — Atribulados, 13 — Familias 14. — Matrimonios 7 — Bautizos 7. — Vocaciones 7 — Obras de celo 15. — Asuntos importantes 17. — Consejo y protección en varios. — Gracias particulares, 3, espirituales 30 y temporales 18. — Intenciones particulares 25. — Acciones de gracias por beneficios alcanzados.

Santos Patronos del Apostolado en los meses de julio y días en que los celadores pueden ganar indulgencia plenaria:

- Día 22. — Santa María Magdalena.
- 31. — San Ignacio de Loyola.

Se recomienda a los miembros del Apostolado la aplicación de sufragios por sus consocios difuntos.

A. M. D. G.



El ataque de los moros al cañonero "General Concha"

PARTE DE CAMPAÑA

Al Excmo. señor comandante general del Apostadero de Cádiz, el oficial que suscribe, que por estar prisionero el alférez de navío señor Ramos Izquierdo, es el único oficial de guerra que, de los que estuvieron a bordo del "Concha" durante los sucesos del día 11 del presente mes,

se encuentra en libertad, da cuenta de lo ocurrido:

Poco después de haber salido de a bordo para Alhucemas el alférez de navío Lazaga al mando de un bote armado, fue aumentando considerablemente el número de moros que había en la playa, dando muestras de desagrado por las maniobras que a bordo se efectuaban con el fin de salvar el buque, y empezaron a diseminarse en distintas direcciones, por grupos más o menos numerosos, hacia las alturas que dominaban el barco.

De pronto nos hicieron varias descargas, matando al marinero José Pineiro e hiriendo en un brazo al alférez de navío Ramos Izquierdo. Ante dicha agresión ordenó el comandante que la gente que estaba a proa se armase, bajando para ello a las cámaras, donde con anterioridad había sido llevado todo el armamento para evitar que se mojase a proa, y después, que sin disparar se apostasen algunos hombres en cubierta en los sitios de más resguardo y otros en los portillos para observar los movimientos de los moros.

Intentaron entonces algunos apoderarse del chinchorro que estaba al costado viniendo para ello a nado; en vista de esto se ordenó hacer fuego, produciéndoles algunas bajas; se dispuso al mismo tiempo cubrir la artillería de popa, pero al cumplimentarse esta orden apretó el fuego de los moros, matando al condestable Muñoz e hiriendo a los supervivientes y a otros marineros que se hallaban en cubierta, por cuyo motivo mandó el comandante guarecerse en las cámaras.

Mientras esto ocurría a popa, continuaban a proa, en el lugar de la avería, ocho o diez hombres, dos contramaestres y el que suscribe, llevando a cabo los trabajos encaminados a contener las vías de agua que amenazaban inundar al buque. Fuera, los moros seguan haciendo un fuego tan nutrido y certero que no permitía a hombre alguno asomarse siquiera a cubierta, pues los que lo intentaron fueron desde luego muertos o heridos, motivo por el cual no era posible enviar armas y municiones a la gente que en sollado trabajaba, ni que éstos fueran a unirse a la gente de popa, abandonando sus trabajos.

Así continuaron las cosas hasta después del medio día, en que una avalancha de moros asaltó el barco por la proa, yendo un gran número de ellos por el sollado.

Los que allí estábamos, armándonos con paños y los demás objetos que cada uno pudo recoger, nos defendimos; pero arrollados por el número los que no fueron muertos o heridos fuimos, a viva fuerza, sacados a cubierta y arrastrados hacia el castillo, con ánimos de hacernos prisioneros. En este momento, el comandante, seguido del alférez de navío Izquierdo, ya herido, y

de un grupo de marineros, arengándoles al grito de ¡viva España!, cargó hacia proa, haciendo fuego, consiguiendo así hacer huir a los moros de a bordo, momento que fué aprovechado por los que en su poder nos hallábamos para abrirnos paso entre ellos y unirnos a nuestros compañeros de popa, a excepción del contramaestre Lucero y Estenia, que fueron llevados a tierra.

Al efectuar la incorporación a popa hubo algunos heridos, entre ellos el que suscribe, que recibió un balazo en el cuello. En la carga antes citada murió el comandante y algunos de los que con él iban, hiriendo a otros. El resto volvió a ocupar los puestos que antes tenía.

Por muerte del comandante asumió el mando el alférez de navío Izquierdo, quien dispuso se siguiese disparando solamente cuando pudieran ocasionarse bajas al enemigo, y continuando en esa forma, hasta que, a eso de las tres de la tarde, se presentó el marinero Estenia, que antes había sido llevado por los moros, trayendo un papel en el que los moros proponían la rendición del buque, prometiendo en cambio no hacer daño a la dotación, y diciendo que, caso de no aceptar, volarían el barco con dinamita. El alférez de navío Izquierdo consultó la opinión del contador y del que suscribe, únicos oficiales que había a bordo, y por unanimidad opinaron que no debía rendirse el buque, sino persistir en su defensa, sin contestar siquiera a tal proposición, y quedando a bordo el marinero Estenia. Transcurrió el tiempo en la misma situación, sin cesar el tiroteo, hasta que, a las cinco de la tarde próximamente, se notó que cesaba el fuego, viniendo al mismo tiempo un cañonero español, que resultó ser el "Lauria", que se aproximaba; al poco rato, un bote de dicho cañonero se dirigió a la playa, de la que salió a su encuentro otro tripulado por moros, llevando ambos bandera blanca.

El bote moro, al pasar cerca del costado del "Concha", manifestó que no se hiciese fuego, porque iban a parlamentar y que comunicarían el resultado, pero que no permaneciera en cubierta más que el capitán.

A pesar de esta, al parecer, suspensión de hostilidades, los moros hacían descargas al "Concha" en cuanto alguien trataba de salir a cubierta, lo cual ocasionó algunas bajas.

Al regresar el bote moro, manifestaron que iban a tierra a celebrar junta. Durante el tiempo transcurrido en el desarrollo de estos sucesos, el buque seguía sumergiéndose de popa, invadiendo ya el agua los pañoles de municiones.

Ya al anochecer, viendo que el buque seguía sumergiéndose por momentos, que continuaban los disparos, aunque con menos intensidad, sin tener noticias del resultado de las conferencias, y

en vista de la imposibilidad de comunicar con el "Lauria", se enviaron a nado dos fogoneros, González Maldonado y Carrascosa, que voluntariamente se prestaron para ir a dicho buque y poner en conocimiento de su comandante la situación en que nos hallábamos.

Entretanto, el agua seguía aumentando y haciéndose imposible la permanencia en las cámaras; se subieron a cubierta los muertos y heridos, y se arrojaron a los paños, ya inundados, el armamento y municiones que aquéllos no podían ya utilizar.

También, y en presencia del contador y del que suscribe, abrió el alférez de navío Izquierdo la caja de plomo de señales de reconocimiento, quemando su contenido.

La noche avanzaba, y aprovechando la oscuridad, se arrió un bote, en el que se metieron el mayor número de heridos y gente que fué posible, con ánimo de trasladarlos al "Lauria"; pero estando todavía atracado al costado, arrió el fuego de los moros, tiroteando vivamente al buque y al bote.

En el primero recibió una herida en el otro brazo el alférez de navío Izquierdo, y otros individuos que no puedo precisar, y en el bote ocurrieron también bajas.

El "Lauria" entonces, apercibido, sin duda, hizo algunos disparos de ametralladora y cañón, que, callando momentáneamente el fuego de los moros, permitió alejarse el bote, que logró llegar al "Lauria".

El buque seguía sumergiéndose, oyéndose a veces crujidos y conmociones debidos, sin duda, a quebrantamientos.

El agua bañaba ya la cubierta, y siendo imposible el salvamento marinerio del buque y su defensa militar, dispuso el comandante occidental, señor Izquierdo, que fueran abandonando el buque a nado todos aquellos que se encontrasen en condiciones de hacerlo. Entonces fueron poco a poco arrojados al agua algunos de sus tripulantes que se consideraban con ánimos para alcanzar al "Lauria", no sin ser tiroteados desde tierra, cada vez que alguno lo hacía, a pesar de lo cautelosamente que lo efectuaba.

Antes de abandonar el buque, cada uno fué arrojando al agua su armamento.

Proximamente a la una de la madrugada, ya sólo quedaba a bordo el alférez de navío Izquierdo, herido en ambos brazos; unos cuantos heridos graves, faltos de movimiento; varios tripulantes, que no se decidieron a salvarse a nado, y además el contador y el que suscribe, quienes, después de consultar nuevamente con el alférez de navío Izquierdo, y autorizados por éste, se decidieron a trasladarse al "Lauria" a nado, efectuándolo al mismo tiempo el maquinista Silva.

Nuestra salida fué, como las anteriores, notada desde tierra, haciéndonos nuevos disparos.

Después de nadar algún tiempo, el maquinista, no contando con fuerzas para llegar a ser recogido por algún barco, decidió volverse a tierra, a la costa más próxima, continuando el contador y el que suscribe nadando durante algún tiempo, que no pueden precisar, hasta que, próximos al "Lauria", fueron recogidos por el chinchorro de dicho buque, que los llevó a bordo.

Respecto a la suerte del maquinista, que sa-

lió con nosotros, he sabido con posterioridad que fué hecho prisionero y está ya libertado.

Este es, excelentísimo señor, el relato que puedo hacer de los sucesos ocurridos a bordo del "Concha", unos presenciados por mí y otros sabidos por mis compañeros y subordinados.

Antes de terminar, creo de mi deber manifestar a V. E., sin perjuicio de las manifestaciones que sobre el particular pueda hacer el alférez de navío Izquierdo, el comportamiento valeroso y buen espíritu de la dotación en general, distinguiéndose especialmente los que a continuación expreso:

Primer maquinista, don Antonio Paredes; segundo condestable, don Pedro Nuños; segundo practicante, don Manuel Quignon; segundo contraestre, Bendala; segundo ídem, Mateo; fogonero, Juan Aragón; cabo de cañón, Salazar; ídem, Castañeda; marinero carpintero Ruiz Delgado; marinero, Benítez; ídem, Acevedo; ídem, Candido Agraso; marinero preferente, Alejo Anacare; ídem, Lorenzo Arcorra; ídem, Pardo; ídem, García Tavares; ídem, Alarcón; ídem, Manuel Rojas; ídem, José Rial; ídem, Amarelo; ídem, Vaquero; ídem, José Andrade; ídem, Miguel Amores; ídem, José Gómez; ídem, Bravo; ídem, Escobedo; ídem, José María Ariza; ídem, Caamaño; fogonero, González Maldonado; fogonero, Carrascosa; marinero, Francisco Esteura; ídem, Nemésio Pérez.

Y absteniéndome de juzgar el, a mi parecer heroico, comportamiento de mis superiores y compañeros.



La Infanta Isabel a Baleares

En el Gobierno civil se ha facilitado a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

"Segun me dice el Sr. Ministro de la Gobernación S. A. R. la Infanta Isabel saldrá de Alicante el próximo domingo.

Llegará el lunes a Ibiza y a Palma el martes, a las nueve de la mañana.

La estancia en Palma durará de ocho a diez días.

Su Alteza Real se hospedará siempre en los hoteles públicos.

Se le facilitarán los honores correspondientes a su jerarquía, y deberá en el edificio público más adecuado organizarse la recepción oficial de las autoridades, corporaciones, personalidades y señoras.

Su Alteza no viaja de incógnito, pero, como su viaje no tiene nada de oficial, deberán evitarse las molestias inútiles, sin daño, pero, de los homenajes que le son debidos.

El itinerario del viaje

El señor Simó ha traído de Madrid el siguiente itinerario, que probablemente seguirá la Infanta en su viaje a Baleares.

Sábado, 5. — Salida de Madrid, en el tren correo.

Domingo, 6. — Llegada a Alicante.

Durante su estancia en Alicante, asistirá a misa y llevará a cabo algunas excursiones, asistiendo por la tarde a la corrida de toros.

Por la noche, a las diez, salida de Alicante para Ibiza.

Lunes, 7. — A las ocho, llegada a Ibiza, donde permanecerá todo el día.

De madrugada, se proseguirá el viaje hacia Palma.

Martes, 8. — Llegada a Palma a las nueve. Visita a la ciudad, Bellver y Bendinat.

Miércoles, 9. — Excursión al monasterio de Lluch.

Jueves, 10. — Excursión a Valldemosa, Deyá y Sóller, visitando el puerto y Biniarraix.

Viernes, 11. — Expedición a la Granja de Esporlas y pueblos de Bañalbufar y Estallenchs.

Sábado, 12. — Visita a los pueblos de Lluchmayor, Felanitx, Manacor, Caplepera y cuevas de Artá.

Domingo, 13. — Excursión a Inca, Pollensa y Alcudia, donde embarcará para Ciudadela.

Lunes, 14. — Llegada a Ciudadela, donde permanecerá todo el día, dirigiéndose en auto a Mahón.

Martes, 15. — Llegada y estancia en Mahón, de donde saldrá al anochecer para Alcudia.

Miércoles, 16. — Llegada a Alcudia y salida para Palma. Visita a las cuevas "dels Hams" y del "Drach".

DESDE IBIZA

Se ha celebrado una junta de autoridades para tratar del próximo viaje de la Infanta Isabel a esta Isla.

Han asistido a la reunión los diputados provinciales y numerosas representaciones sociales.

Se ha acordado, en principio, el siguiente programa de actos en honor de la Infanta:

Recibimiento, a las ocho de la mañana. Solemne Te-Deum.

Visita al Museo de Ibiza. Recepción en el Ayuntamiento.

Excursión al pueblo de San Antonio, y almuerzo.

Visita a la Necrópolis fenicia. Baile al estilo del país.

Excursión a Las Salinas y Es Vedrá. El Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Sión pasará uno de estos días a Ibiza, a esperar la visita de S. A. R. la Infanta doña Isabel.



Alencora

En la mañana del sábado se declaró un incendio en el bosque del predio *Algayarens*. Debido al fuerte viento reinante, el voraz elemento tomó desde el principio extraordinarias proporciones, siendo necesario aislarlo para conseguir su extinción.

Fue destruida una parte considerable del bosque que explota el señor Vaquer y Compañía, calculándose las pérdidas en más de 5.000 duros. Créese que el incendio fué casual.

El martes de esta semana previas las formalidades de costumbre y con la solemnidad que en semejantes casos suele practicarse, ha tomado po-

sesión de la Dignidad de Chantre de esta Catedral, el M. I. señor Doctor don José Febrer y Allés, Rector de este Seminario Conciliar.

A las muchísimas felicitaciones que ha recibido el nuevo señor Chantre unimos la nuestra muy sincera y afectuosa, deseándole largos años de vida.

Hemos tenido el gusto de apreciar la importante y valiosa reparación, que, gracias a la piedad de una distinguida señora, cuyo nombre no publicamos por no ofender su modestia, se ha realizado en el terno blanco principal, que de antiguo posee la parroquia del Carmen. El forro es de seda superior y de color encarnado, según el último modelo. Se estrenará en las próximas fiestas de Nuestra Señora del Carmen.

Que la Virgen recompense la caridad de la piadosa donante.

Continúa el Excmo. señor Gobernador Militar visitando los cuarteles y demás dependencias militares.

Después de una reunión de Autoridades para tratar del programa de festejos con motivo de la visita a ésta de la Infanta doña Isabel, convocadas por el señor Alcalde, se reúnen por la noche en las Casas Consistoriales varias entidades con idéntico objeto, a cuyas reuniones fuimos atentamente invitados.

Al conocer dicho programa lo publicaremos para que se enteren nuestros lectores.

Se asegura que la Infanta doña Isabel, durante su estancia en Mahón, se hospedará en el nuevo "Hotel Paris", calle de Pi y Margall.

AVISO

Se recomienda a las personas piadosas que tengan las lámparas sucias, juegos de candelabros de piano, etc., cadenas, anillos, cubiertos para platar y dorar, pulir, niquelar y cobrizar, se sirvan llevarlo al nuevo taller de restauración de metales, situado en la calle de San Bartolomé, 14 y 14 A, Mahón.

Los presidentes de las Cámaras de Comercio y Agrícolas que tienen jurisdicción en toda Menorca, se dice pasarán a Ciudadela para recibir a la Infanta.

Se ha dispuesto que por la fábrica de pólvora de Granada sean remitidos 2 500 opérculos de nitro-celulosa al parque de Menorca, para desembarcar en el muelle de la Mola.

Uno de los números del programa de festejos en honor de la Infanta se dice consistirá en una comida extraordinaria a los asilados y pobres acogidos en el Hospital y Casa de Misericordia y un socorro extraordinario a los presos.

El médico segundo don Felipe Campos del Regimiento de Menorca ha sido destinado al de Cazadores de Barcelona, y don Policarpo Toca, ha sido destinado al Regimiento de Menorca.

El primer teniente de Artillería recién ascendido, don Gabriel Seguí Carreras, ha sido destinado a la Comandancia de Artillería de Menorca. Felicitámosle.

El vapor correo del miércoles fué portador de unos cordones y borlas para el estandarte de la Cofradía de Nuestra Señora del Carmen, que será llevado en la próxima procesión general, en la que será pendonista el bizarro marino don Eduardo Bonmatí, Comandante de Marina de esta provincia rítima.

Cultos

Parroquia de Santa María

Primer domingo de julio. — Misas rezadas a las horas de costumbre. La de las siete será de comunión general para los cofrades del Rosario. A las diez la mayor, con homilia por el Rdo. don Narciso Panedas, Vicario. A las dos y media catecismo para niños. A las tres y media Vísperas, Completas y procesión del Rosario. A las cinco instrucción doctrinal por el Rdo. señor Cura Párrico.

En la iglesia de San José, catecismo para niñas a las tres.

En la Concepción, catecismo para niños el lunes, miércoles y viernes, al anochecer.

Viernes, día 11. — A las seis el devoto ejercicio del *Via Crucis*.

Parroquia de Ntra. Sra. del Carmen

Mañana dominica octava de Pentecostés. — Misas rezadas a las cinco y media, siete y media y nueve. A las diez la mayor con homilia que dirá el Lic. Rdo. señor Cura Económico. A las once y media Junta de la Cofradía. A las tres y media de la tarde Vísperas, Rosario y plática doctrinal por el citado señor Económico. A las siete exposición del Santísimo hasta las ocho y media, continuándose a la misma hora los demás días de la semana.

Enseñanza del Catecismo. — De nueve y media a diez y media de la mañana y de dos a tres tarde en el Colegio de los Hermanos de las Escuelas Cristianas. De cuatro a cinco en las Escuelas dominicales de las Religiosas Carmelitas y Asilos de San Juan y San Fernando.

Lunes 7. — Misas rezadas a las seis, siete, ocho y ocho y media. A las mismas horas los demás días de la semana. Por la noche exposición del Santísimo de siete a ocho y media.

Sábado 12. — A las siete y media Misa rezada con exposición del Santísimo y visita a la Virgen del Carmen a intención de la Cofradía. Por la noche, después de la exposición, Salve cantada a la Virgen.

Parroquia de San Francisco

Primer domingo de julio. — Misas rezadas a las cinco y a las siete. A las nueve la Misa de la

tropa y a las diez la mayor con homilia por el Rdo. señor Cura Párrico. A las dos y media enseñanza de Catecismo y a las tres y media Vísperas y Santo Rosario.

Lunes 7. — A las ocho Misa en sufragio de los difuntos recomendado.s

Martes 8. — A las siete y media y a las nueve Misas rezadas en el altar de San Antonio de Padua.

Sábado 12. — A las siete y media Misa rezada en la Capilla del Pilar a intención de las Camareras de Jesús Sacramentado.



Adoración Diurna y Nocturna al Santísimo Sacramento

Continúa la exposición diaria, de siete a ocho y media de la tarde, en la parroquial iglesia de Nuestra Señora del Carmen.

Sábado 5 julio. — Vigilia ordinaria en San Francisco. Turno 1.º "Mater Immaculata". Por el alma del adorador honorario, M. I. señor don Jaime Serra Orfila, Canónigo de la Santa Iglesia Catedral de Menorca (Q. E. P. D.).

Sábado 12 julio. — Misa de comunión en San Francisco a las siete y media en honor de Nuestra Señora del Pilar.

Junta organizadora de Procesiones

Procesión general de Nuestra Señora del Carmen

La celebrará dicha parroquial iglesia con el mismo esplendor de los años anteriores, el domingo día 20 de los corrientes. Saldrá la procesión a las seis de la tarde, siguiendo el curso siguiente: Plaza Carmen, calles Arravaleta y Nueva, Plaza Constitución, calles San Roque, Rosario, Plaza Retiro, calles Angel, Deyá, Plaza Arravaleta, calles Infanta, Anuncivay, San Fernando, Comercio, Pi y Margall, Plana, Carmen y Plaza Príncipe.

ADVERTENCIAS

1.ª Los niños que deseen concurrir a la procesión ya en colectividad, o bien individualmente, llevarán sendos pendones o ramos de flores, y para su organización habrán de presentarse a las cinco y cuarto de la tarde en el Claustro del Carmen.

2.ª Los caballeros, formen o no en alguna Asociación religiosa, se organizarán a las cinco y media en el citado Claustro, donde habrá cirios, a disposición de los fieles.

3.ª Se invita atentamente a los señores vecinos de las calles y plazas que debe recorrer la procesión, y las más inmediatas a ellas, para que se sirvan engalanar con colgaduras las ventanas y balcones de sus respectivos domicilios.

Mahón 5 de julio de 1913. — El Cura Económico de dicha parroquia, Lic. Gabriel Coll, Presbítero.

Imp. de M. Sintés, a cargo de F. Fábregues Pons Plaza del Príncipe, 11. — MAHÓN

Anuncios

Imprenta, Librería y Papelería

MANUEL SINTES ROTGER

PLAZA DEL PRÍNCIPE, 11

TALLERES, CALLE DE SAN JOSÉ, 69. - TELÉFONO 20

MAHÓN

En este establecimiento tipográfico, el más antiguo y acreditado de la Isla, se hacen con elegancia, prontitud y limpieza toda clase de impresos a una o a varias tintas, y en tinta comunicativa.

Esta casa semanalmente recibe nuevas publicaciones de los mejores autores, sirviéndose, bajo pedido, cualquier obra que se desee, así nacional como extranjera, contando para este fin con activos correspondientes en Barcelona, Madrid y París.

Se admiten encargos para pedidos de toda clase de música. Gran surtido en estuches de papel y sobres, alta fantasía.

Accesorios para máquinas de escribir, escribanías y objetos de escritorio, última novedad, carpetas, libros para contabilidad, copiadores de cartas y toda clase de artículos propios para oficina.

Variedad en tarjetas de visita. Tarjetas postales de fantasía, últimos modelos.

Albums para postales. Prensa para copiar a precios de fábrica.

Tintas Pelikan, Stephens, Elephant, Renaud y Ville de Paris

LIBRERIA DE MANUEL SINTES ROTGER

Plaza del Príncipe, 11. MAHÓN

Obras nuevas, recibidas recientemente, en venta en dicho establecimiento

Obras	Ptas.
Alas (Leopoldo) (Clarín). — Galdós	3'50
Alvarez Marrón (M.) — Burla burlando	1'00
Alvarez Quintero (Serafín y Joaquín). — Nena Teruel	3'00
Antón del Olmet (Luis) y García Carraffa (Arturo). — Canalejas	4'00
Arderius (Tomás de A.). — Almas místicas	2'50
Cavestany (Juan Antonio). — Tras los mares (poesías)	4'00
Diez-Canedo (Enrique) y Fortuá (Fernando). — La poesía francesa moderna. — Antología ordenada y anotada	3'50
Donoso Cortés (Ricardo). — Estudio geográfico político-militar sobre las Zonas españolas del norte y sur de Marruecos	6'00
López de Haro (Rafael). — El país de los medianos	3'50
Martínez Sierra (G.). — La vida inquieta	3'00
Nan de Allandis (Alfredo). — A golpes de hacha	3'00
Ortiz de Pinedo (J.). — Frases de amor	3'00
Pagés y Costa (José). — El libro de los deberes	3'00
Varela (Benigno). — Por algo es rey	3'00

Papel sánico superior

a 0'25 pesetas rollo

De venta en la papelería de Manuel Sintes, plaza del Príncipe, 11, Mahón.

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por propaganda más o menos lisonjeras; estos son mas peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los «Virus» que le han invadido, sino tambien reconstituirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por

Botones, Humores, Eczemas, Furunculosis, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Picazones, Apostemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbosos que las envenena; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y accesoriamente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer mas las manifestaciones que provengan de su existencia.

Ademas, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está prevenido, por decirlo así, por las manifesta-

ciones exteriores que se encuentren acentuado de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

Nos es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Ademas de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos, sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe tambien un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España, tratando

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo piden.

Para obtener tambien gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET

13, rue Gambetta en Sedan (Francia)

Depositaris en Mahón

Sres. VALLS Y PONS

Nueva, 8, farmacia

Plumas stilográficas

marca Waterman

son las mejores que se conocen, con

pluma de oro garantizado.

Véndense en Mahón, papelería de

Manuel Sintes Rotger, plaza del Príncipe, 11.

Tinta Pelikan

Esta tinta se recomienda por su fluidez y porque con su uso no deteriora las plumas.

Deposito en Mahón, plaza del Príncipe, 11.